



Lettre de liaison

FDFR des Vosges

n°25
Juin 2025

Gardons le lien !

Edito

Lors de notre Assemblée Générale d'avril dernier, riche d'échanges et d'expériences partagées, nous avons eu le plaisir de voir de nouvelles têtes, de retrouver des Foyers réveillés, d'accueillir de nouveaux partenaires. Presque la moitié des Foyers présents : une belle performance pour un milieu associatif à la peine !

Forts de notre engagement bénévole, sûrs de nos valeurs, nous sommes déterminés à les porter et les valoriser dans un contexte politique et financier préoccupant pour les associations. En participant et en relayant la mobilisation initiée par le Collectif des Associations Citoyennes, nous voulons réaffirmer le rôle primordial tenu par nos Foyers dans l'animation de nos villages. Proches des habitants, soucieux de leurs envies et besoins, nous sommes le maillon essentiel pour garder liens et cohésion sociale, rendre des services indispensables et construire avec nos partenaires les conditions d'un vrai dialogue citoyen.

Ainsi, nous serons là, présents et actifs :

- cet été avec nos accueils de loisirs, nos séjours et autres CJS ... auprès des familles, des enfants et des jeunes,
- au quotidien dans l'accompagnement de nos Foyers et autres associations dans leurs activités et projets,
- sur les territoires du Centre Social, des Espaces de Vie Sociale mais aussi partout où vous nous solliciterez.

Avec la volonté intacte d'agir au plus près des habitants, avec eux, pour que vivent nos villages !

Béatrice HUMBLLOT-BOYE, Présidente

Arrivée de Loïs FURGAUT



Loïs Furgaut
Référente Famille
Au Centre Social l'Arboré-Sens

Nous avons le plaisir d'accueillir Loïs FURGAUT au sein de l'équipe du Centre Social depuis le 01/06/2025.

Originaire de Neufchâteau, Loïs est titulaire d'un **Bac Professionnel "Gestion des Milieux Naturels et de la Faune"**, d'un **BTSA "Gestion et Protection de la Nature"**, ainsi que d'un **DEJEPS (Diplôme d'État Jeunesse, Éducation Populaire et Sport)**.

Son parcours a été enrichi par une mission de volontaire en **service civique au sein de l'association FLORE54**, où elle a pu renforcer son engagement pour les enjeux environnementaux et citoyens.

Durant ces 5 dernières années dans un **centre socioculturel dans le Gard**, elle a occupé successivement les fonctions de **coordinatrice des actions en développement durable**, puis de **référente familles**, dans une démarche de lien social et d'éducation populaire.

Forte de cette expérience dans le secteur associatif et du développement local, Loïs fait le choix de **revenir vivre et s'investir dans son territoire natal, les Vosges**, animée par la volonté d'y contribuer activement au travers d'actions de terrain, porteuses de sens et d'engagement collectif.

Retour sur l'AG de la Fédération

Le 26 avril dernier, le Foyer Rural de Circourt sur Mouzon accueillait l'Assemblée Générale de la Fédération. 21 foyers étaient présents.

Travail sur la communication

En préalable à notre AG nous avons mis en place un espace de réflexion autour de « Mieux communiquer » pour faire un point sur vos pratiques, vos attentes et mutualiser les expériences réussies. La communication interne et externe au sein du Foyer, celle de la Fédération vers les Foyers et enfin la communication des Foyers vers la Fédération ont été abordées.

Fier-e-s d'être engagé-e-s en milieu rural

Le rapport d'activités a été présenté sous la forme de témoignages mettant en valeur l'engagement des bénévoles et des salariés qui oeuvrent en milieu rural : actions de valorisation, travail de proximité, mise en valeur du patrimoine matériel et immatériel, débat dans l'espace public.

Remerciements

Après de nombreuses années au sein du Conseil d'Administration de la Fédération, Marie-Claire SEVERIN du Foyer de Monthureux le Sec a décidé de céder sa place. Elle a été chaleureusement remerciée pour son engagement.



La Lune Vagabonde



Projet culturel de territoire avec Scènes et Territoires

En novembre 2023, le collectif de la Lune Vagabonde décide de mettre en place un nouveau projet culturel avec le collectif artistique « La Bordée ».

Après plusieurs rencontres, pour découvrir leur travail, apprendre à se connaître et bâtir un projet commun, l'aventure a pris la forme de temps d'animation de novembre 2024 à juin 2025, en direction des enfants et des adultes : arpentages, récolte de témoignages, ateliers vidéos, atelier son dans la nature...

Le résultat de toutes ces aventures sera visible lors de la manifestation « Bienvenue au port ! » le 06 septembre prochain, à JESONVILLE.

Avec les Foyers Ruraux de : Escles, Lerrain, Nonville, Jésonville. L'école de Sans Vallois, l'association TriLogis, Le Repère Jeunes de Harol/Lerrain, « Anim'ados » de Darney, l'EHPAD de Darney. Le projet est soutenu par la Comcom des Vosges Côté Sud Ouest.

A JESONVILLE

DES ANIMATIONS LUDIQUES
DU THEATRE
SPECTACLE SON ET LUMIERE
DES EXPOSITIONS

Actions Enfance Jeunesse cet été



Nos équipes sont en pleine effervescence pour finaliser les préparatifs des accueils de loisirs et séjours organisés cet été ! Les programmes ont été pensés pour offrir à chacun de belles vacances riches en découvertes, en rencontres et en bonne humeur !!

6 Accueils de Loisirs Sans Hébergement

Du 7 au 25 juillet :

- HADIGNY LES VERRIERES - 3/13 ans
- HAROL - 5/13 ans
- MAZIROT - 3/13 ans
- VALFROICOURT - 3/13 ans

Du 7 juillet au 1er août
et du 25 au 29 août :

- MIRECOURT - 3/14 ans
- Du 28 juillet au 15 août :
 - RELANGES - 3/13 ans

Des actions passerelles

Nouveauté !

pour les enfants à partir de 9 ans inscrits dans les accueils de loisirs

Grande nouveauté cette année : des mini-camps thématiques organisés chaque semaine au château d'Houécourt, un site remarquable niché en pleine nature. L'association « Un Zeste pour la Planète » nous y réserve un accueil chaleureux, idéal pour déconnecter et s'émerveiller.

- 8 au 10 juillet - Cabanes et légendes
- 15 au 17 juillet - De la terre à l'assiette
- 22 au 24 juillet - Art et nature
- 29 au 31 juillet - Les métiers anciens

CJS

La Coopérative Jeunesse de Services de MIRECOURT fête ses 10 ans !

Cet été encore nous proposons à 15 jeunes de 16 à 20 ans de créer leur petite entreprise qui proposera ses services à la communauté : une aventure collective enrichissante ! Renseignez-vous vite !

Pour fêter les dix ans, nous prévoyons de regrouper les anciens participants lors d'un week-end d'animations et d'échanges.



RETROUVEZ LES INFOS COMPLETES SUR NOTRE SITE INTERNET

2 Séjours et mini-camps Ados

Pour les ados, place à l'aventure ! Encadrés par nos animateurs jeunesse, ils ont le choix entre deux aventures différentes mais tout autant amusantes et enrichissantes : La découverte des paysages vosgiens et des activités de pleine nature dans les Hautes Vosges et les mini-camps mêlant créations artistiques et activités nature.

Du 7 au 16 juillet (10 jours) :

- Séjour Ados « Vosges Sensation Nature » près de CORCIEUX 21 jeunes de 12 à 16 ans

Du 28 juillet au 15 août (3 x 5 jours) :

- Mini camps « Art et Nature » à POUS-SAY - 24 jeunes de 11 à 16 ans.

Il reste encore quelques places disponibles sur l'ensemble de ces accueils et séjours ! N'hésitez pas à relayer l'information autour de vous. Pour toute question, Aysu, à l'accueil, se fera un plaisir de vous renseigner.

Guid'Asso, c'est pour bientôt !

Guid'Asso est un dispositif national porté par l'État et décliné localement, visant à mieux accompagner les associations à toutes les étapes de leur vie : création, fonctionnement, projets, gouvernance, recherche de financements, transition numérique, etc.

Ce dispositif a trois objectifs principaux :

- Centraliser les informations utiles à la vie associative,
- Proposer des outils pratiques pour faciliter la gestion et le développement des associations,
- Orienter efficacement les structures vers les bons interlocuteurs et dispositifs d'accompagnement.

Nous avons répondu dernièrement aux deux enquêtes adressées par les services de l'état et la Ligue de l'enseignement, co-animateur du dispositif sur le département des Vosges.

Après avoir été labellisé Centre de Ressources et d'Information des Bénévoles pendant plusieurs années, notre Fédération se positionnera sur le label « **Guid'Asso Accompagnement Généraliste** ».



Guid'Asso
Accompagnement généraliste

Autres infos

Mobilisation « Société sans assos, Société en morceaux »

Notre Fédération s'engage dans la mobilisation nationale initiée par le CAC et relayée localement par les Fédérations et associations d'éducation populaire à partir du 1er juillet.

Il nous semble important et cohérent de profiter de ce temps fort pour valoriser notre engagement, nos valeurs et le sens du bénévolat. Pour insister sur le rôle essentiel que nous avons dans la géographie sociale et interpeller les citoyens.

Des banderoles et des flyers, que vous pouvez utiliser lors de vos manifestations, sont disponibles à la Fédération. Vous saurez trouver vos propres mots pour présenter et défendre votre rôle et vos actions !



**SOCIÉTÉ SANS ASSOS
SOCIÉTÉ EN MORCEAUX**
le 1er juillet, mobilisons-nous !

Festival Alimenterre

Le Groupe cinéma de la Fédération a décidé de s'investir dans cette action qui se déroule du 15 octobre au 30 novembre de chaque année. Rendez-vous à la rentrée pour découvrir la sélection.



Renouvellement des adhésions

Chaque Foyer recevra fin août les documents nécessaires à son adhésion. Suite à l'Assemblée Générale l'adhésion individuelle passera de 8 à 9€ pour la prochaine saison.

>> FERMETURE ESTIVALE DE LA FEDERATION : DU 11 AU 24 AOÛT 2025 <<